

Lettre pour la revue "Servir"

Soumis par duarte
14-03-2006

L'éditorial de la revue " Servir " n° 239, dans lequel les groupes de servants d'autel sont invités à tisser des liens entre paroisses a retenu notre attention et nous souhaitons partager avec les lecteurs de Servir des rencontres menées avec les groupes de servants des paroisses de Nancy, et récemment celui de la paroisse de Flavigny (cf. notre article avec photos sur Flavigny)

Vous trouverez ci-joint une proposition d'article relatant les apports de ces rencontres.

Espérant que ces expériences sauront susciter parmi d'autres groupes une même curiosité et volonté d'apprendre au contact des autres, en partageant la joie de se retrouver et de servir l'Eglise,

" Rencontres de servants de chœ�ur : pour une Eglise en marche ! "

Le rapprochement des groupes de clercs est d'autant plus précieux à l'heure du regroupement des paroisses auquel on assiste actuellement. Le rassemblement des paroisses exige en effet un changement moins dans l'organisation des paroisses que dans les habitudes de chacun, invitant en particulier les servants de chœ�ur aller voir comment les autres fonctionnent et s'organisent, pour servir et vivre " en Eglise ", c'est-à-dire en communauté.

Ce rapprochement présente un double intérêt. D'un point de vue pragmatique, la rencontre et l'échange offrent la possibilité de donner une cohésion à des groupes de clercs, souvent disparates compte tenu de la diversité des effectifs et de la diversité des territoires au sein desquels sont implantées les paroisses (milieu urbain, rural ; conditions socio-économique de la population etc.)

Et puis, d'un point de vue chrétien, les rencontres constituent le signe vivant d'un effort vers l'unité de l'Eglise qui se veut universelle, allant au-delà des différences. Or si ces dernières concernent certainement des peuples ou des pays, elles font jour au sein même des communautés de quartiers ! Certains en ont peut être fait l'expérience en visitant d'autres paroisses, au sein ou à l'extérieur de leur ville ou de leur village.

Pariant sur le fait que la diversité est source de richesse à condition d'aller à la rencontre de l'autre avec un esprit curieux, ouvert et accueillant, le groupe des servants de chœ�ur de la paroisse du Sacré-Cœ�ur de Nancy, créé en 1905 et fort d'une quarantaine de jeunes et jeunes adultes, a invité en 1992 les groupes de servants des paroisses de la Communauté urbaine du Grand Nancy à une rencontre. Cette expérience a été renouvelée en 1997 et 2002.

La réussite de ces rencontres (dont " L'Est Républicain ", quotidien local s'est fait l'écho) a incité les groupes du Grand Nancy à développer des relations d'entraide. Ainsi le groupe de servants de Flavigny, petite commune périurbaine de Nancy, a souhaité approfondir le partage d'expériences avec le groupe du Sacré-Cœ�ur de Nancy.

" Se rencontrer, partager, sympathiser "

Une partie du groupe du Sacré-Cœ�ur a donc été accueillie par le responsable du groupe de Flavigny. Les deux groupes ont participé à la célébration dominicale avec l'assemblée. Dans son mot d'accueil puis son homélie, le prêtre, ancien servant de la paroisse du Sacré-Cœ�ur a salué l'esprit de coopération et d'amitié animant ces rencontres

entre groupes.

A l'issue de la messe, les groupes ont partagé un repas, chacun apportant de quoi partager avec les autres. Ce repas est l'occasion pour les responsables de discuter de problématiques liées au groupe (service des messes, organisation des réunions et des activités liées à la vie du groupe, retraites, repas etc.) et pour les servants de faire plus amplement connaissance avec leurs " homologues ".

" Apports des rencontres "

Ces moments de partage sont enrichissants. Chacun peut rencontrer d'autres servants, garçons ou filles, qui exercent dans une paroisse et un territoire différents, mais qui restent animés d'un même entrain : servir l'Eglise dans un esprit d'engagement, de fidélité et de disponibilité. On discute donc de la vie du groupe, de son engagement personnel au service de la paroisse et de la signification de ce service… mais bien d'autres thèmes sont abordés, reflétant la diversité des goûts et des préoccupations de chacun : activités culturelles, sportives, sociales …

Ces rencontres permettent de faire l'expérience de la diversité des conditions dans lesquelles chacun exerce son activité de service. Elles permettent aussi aux groupes de partager leurs conceptions quant à l'organisation et la conception du service. Enfin, elles offrent pour chacun l'occasion de " sortir de chez soi ", d'aller à la rencontre des autres, de leurs expériences, de leurs goûts.

Finalement, la rencontre et le partage contribuent à créer des liens voire des affinités pour des échanges ultérieurs, pourquoi pas l'organisation de temps de retraite en commun…

Puisse ces aventures, signes d'une Eglise en quête de partage et d'unité, inspirer d'autres lecteurs de la revue " Servir " !